



Presse Nationale

> Politique



Recomposition de la CEI / Amadou Gon Coulibaly : "Il n'y a pas de commission électorale qui constitue une norme"

Le centre de conférences du ministère des Affaires étrangères a abrité hier une plénière tripartite entre le gouvernement, les organisations de la société civile et la classe politique (opposition et majorité politique réunies). La nouvelle Commission électorale indépendante (CEI) doit être installée au cours de ce mois de juin. Et le gouvernement recherche le plus de consensus possible. « Il n'y a pas de commission électorale qui constitue une norme. Chaque pays développe son modèle selon sa propre histoire politique, son organisation institutionnelle », a toutefois averti Amadou Gon Coulibaly, dès l'entame des discussions.



Après les échanges gouvernement-partis politiques-société civile sur la CEI, Amadou Gon Coulibaly: «Les contradictions, même les plus tranchées, peuvent trouver des points de convergence»

Le cadre de concertation entre le gouvernement, des partis politiques et la société civile à propos de la CEI a eu lieu, hier 19 juin 2019 à Abidjan-Plateau. A l'entame des travaux, le Premier Ministre, Amadou Gon Coulibaly a planté le décor, indiquant que «les contradictions, même les plus tranchées peuvent trouver des points de convergence tant que la volonté de servir notre pays demeure l'objectif partagé». Il a salué les participants qui, par leur présence montre « leur engagement à rechercher les solutions possibles à l'avènement d'une CEI dont la composition rassure et permet de promouvoir des élections justes et transparentes ».



Macky Sall en visite officielle à Abidjan

Le Président sénégalais, Macky Sall, effectue une visite officielle en Côte d'Ivoire du 20 au 22 juin, a rappelé mercredi 19 juin 2019, le porte-parole du gouvernement, Sidi Touré, à l'issue d'un conseil des ministres. Il vient en terre ivoirienne en compagnie de son épouse Marème Faye Sall.



Délocalisation demandée de la 45e assemblée de l'APF : Le gouvernement donne sa position

L'organisation de la 45e session de l'Assemblée parlementaire de la francophonie (APF) aura-t-elle lieu début juillet à Abidjan ? Le gouvernement, par l'entremise de son porte-parole, Sidi Touré a donné sa position à moins d'un mois des assises. «Nous ne pouvons pas nous prononcer sur ce dossier parce que le principe de séparation des pouvoirs est bien une réalité dans notre pays. Nous avons juste foi que cela se déroule le mieux pour l'intérêt de nos institutions et surtout pour l'image de la Côte d'Ivoire», a-t-il dit.



L'APF sur les bords de la lagune Ebrié

L'APF a dépêché une mission à Abidjan depuis mercredi. Les séances de travail ont commencé hier avec la section nationale de l'organisation et s'achèveront aujourd'hui. La délégation de l'APF est conduite par son Secrétaire administratif, Emmanuel Maury. Cette mission s'inscrit dans le cadre de l'organisation de la 45e Session de l'APF qui doit se tenir à Abidjan du 4 au 10 juillet 2019.

> Economie

Construction du 4e pont d'Abidjan : Les personnes impactées reçues à Attecoubé



Dans le cadre de l'indemnisation des personnes impactées par la construction du 4ème pont d'Abidjan, la Cellule d'exécution du Plan d'action et de réinstallation reçoit du 17 au 27 juin 2019, les personnes concernées dans le bureau de négociation d'Attécoubé. Il s'agit des personnes ayant déjà procédé à la signature de leurs PV de négociation ou ne s'étant pas encore rendues sur les sites de négociation. La phase d'indemnisation des populations impactées a effectivement démarré en septembre 2018.



Développement économique: La Société générale réaffirme son engagement auprès du gouvernement

Le Président de la République, Alassane Ouattara, s'est entretenu, le mercredi 19 juin au Palais présidentiel, au Plateau, avec le président du conseil d'administration de la Société générale, Lorenzo Bini Smaghi, qui conduisait une délégation d'une demi-dizaine de personnes. M. Smaghi est venu, en substance, réaffirmer au Chef de l'État l'engagement de son groupe à toujours soutenir le gouvernement dans les actions de développement.



Conseil des ministres, lutte contre la pauvreté : 504,6 milliards de FCFA dépensés en trois mois

504,6 milliards de FCFA. C'est le montant engagé, en trois mois, par l'Etat ivoirien dans le cadre du Programme Social du Gouvernement. L'information a été donnée, hier, en conférence de presse post-Conseil des ministres par le porte-parole du gouvernement. « Concernant les dépenses de lutte contre la pauvreté et de réduction des disparités sociales, elles se sont établies à 504,6 milliards de FCFA en dépassement de 62,6 milliards de FCFA par rapport à l'objectif planché de 482 milliards de FCFA à mars 2019 », a-t-il confié.



Des milliers de poissons morts retrouvés à Port-Bouët

Ce mardi 18 juin, des milliers d'alevins Hareng ont été retrouvés morts sur une longueur de 1, 5 kilomètre sur la berge lagunaire du village d'Adjahui-Coube, dans la Commune de Port-Bouët. Sur place, Vincent Toh Bi, le Préfet d'Abidjan a demandé aux populations de suivre les consignes et de ne pas consommer ces poissons retrouvés morts. Deux personnes suspectes ont été interpellées.

> Société



Université de Cocody, mise en circulation de bus électriques : Plus de 6 millions d'étudiants transportés en 5 ans

La Côte d'Ivoire a mis en circulation à l'université Félix Houphouët-Boigny de Cocody, trois bus électriques. Ces bus 100% électriques ont transporté 6 350 433 étudiants d'octobre 2013 à mai 2019, soit en moyenne, 1 806 étudiants par jour. Ce moyen de transport a amélioré la mobilité de l'étudiant et promu un nouveau mode de transport, respectueux de l'environnement. Ils ont parcouru, à ce jour, une distance estimée à 250 000 kilomètres dans l'enceinte de l'université. La Côte d'Ivoire est le premier pays africain à expérimenter cette solution de transport.



Le Président Ouattara a reçu sa carte d'assuré de la CMU

En marge du Conseil des ministres, hier 19 juin 2019, le Président Alassane Ouattara et son épouse, le Vice-Président de la République, le Premier Ministre et l'ensemble des membres du gouvernement ont reçu leur carte d'assuré de la Couverture maladie universelle (CMU). Les cotisations à la CMU démarreront le 1er juillet 2019 et le début des prestations est prévu le 1er octobre 2019.

> Sport



Préparation CAN Egypte 2019 : Côte d'Ivoire-Zambie: 4-1 : Les Eléphants réussissent leur dernier test face aux Chipolopolo

Battue, 0-1, par l'Ouganda, lors de son deuxième match test, la Côte d'Ivoire s'est ressaisie, hier 19 juin 2019 au stade Zayed Sport d'Abu Dhabi (aux Emirats Arabes Unis) où elle a malmené, 4-1, la Zambie. Les Eléphants se donnent ainsi un véritable capital confiance avant le début des hostilités.

> Economie



Programme de Vérification de la Conformité (VOC) : la phase opérationnelle entrera en vigueur à partir du 1er juillet 2019

Par Avis en date du mardi 11 juin 2019, adressé aux importateurs de marchandises en Côte d'Ivoire, le ministre du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME, a révélé la date de la phase opérationnelle du programme de Vérification de la Conformité (VOC). « Il est porté à la connaissance des usagers que la phase pilote du programme de Vérification de la Conformité (...) prendra fin le 30 juin 2019 », indique l'Avis qui ajoute que le programme entrera dans sa phase opérationnelle à compter du 1er juillet 2019.



1 an après l'interdiction des véhicules de plus de 5 ans: Comment se porte le marché des véhicules neufs en Côte d'Ivoire

Le nombre de véhicules neufs vendus [par les concessionnaires] de janvier à fin mai 2019 en Côte d'Ivoire s'est établi à 5 408, représentant une progression de 17% comparativement à la même période l'année dernière. Cette croissance constitue un motif de satisfaction pour non seulement les acteurs du secteur, mais également le gouvernement ivoirien. Ce d'autant plus que, si l'on en croit le président du Groupement interprofessionnel, automobiles, matériels et équipementiers (Gipame) soutenu par le ministre ivoirien en charge des Transports, cette évolution est corrélée avec la mesure de limitation de l'âge des véhicules d'occasion importés en Côte d'Ivoire, entrée en vigueur le 1er juillet 2018.

> Sport



A 48 heures du démarrage de la CAN, Amadou Soumahoro et des députés reçoivent leur carte et écharpe de supporters des éléphants

A 48 heures du démarrage de la Coupe d'Afrique des nations de football prévue le 21 juin en Egypte, le président de l'Assemblée nationale, Amadou Soumahoro a reçu officiellement hier sa carte et son écharpe de supporters des éléphants du ministre des Sports, Claude Paulin Danho. Il a à l'occasion lancé un message de soutien et de solidarité aux Eléphants de Côte d'Ivoire.

Agence de Presse

> Politique



Reforme de la CEI : le Premier Ministre, Amadou Gon entend faire des propositions concrètes aux acteurs concernés

Au terme de la séance plénière qui a réuni les partis politiques et les acteurs de la société civile ivoirienne, le Premier Ministre, Amadou Gon Coulibaly, entend faire des propositions concrètes aux acteurs concernés par la réforme de la Commission électorale indépendante (CEI) en vue de l'adoption d'un texte consensuel à soumettre au Conseil des ministres. « Nous avons aujourd'hui tous les instruments en main pour pouvoir faire des propositions qui vont être maintenant à la base de discussions définitives avec les acteurs qui iront au Conseil des ministres », a déclaré le Chef du gouvernement à l'auditorium du ministère des Affaires étrangères, mardi.



Le gouvernement espère que la 45e session de l'APF se déroulera bien

Le gouvernement ivoirien espère que la 45e session de l'Assemblée parlementaire de la francophonie (APF) qui devrait se tenir à Abidjan en juillet se déroulera bien, a dit mercredi le porte-parole du gouvernement Sidi Touré, après un Conseil des ministres.

> Economie



Côte d'Ivoire : 170,5 milliards FCFA de marchés publics approuvés au 1er trimestre 2019

Le montant des marchés publics approuvés en Côte d'Ivoire au terme du premier trimestre 2019 s'élève à 170,5 milliards FCFA contre 169 milliards FCFA pour la même période en 2018, a annoncé mercredi à Abidjan, le gouvernement ivoirien à l'issue d'un Conseil des ministres présidé par le Président Alassane Ouattara. « En nombre, cela fait 516 marchés contre 303 pour la même période en 2018, soit une hausse de 70,3% », a expliqué Sidi Tiémoko Touré, le porte-parole du gouvernement au terme d'un Conseil des ministres.



Côte d'Ivoire : La production de pétrole brut en hausse de 16,5%

La production de pétrole brut en Côte d'Ivoire a augmenté de 16,5% à fin mars avec 3,346 millions de barils sur le premier trimestre de l'année, soit 37 179 barils par jour, a annoncé mercredi le gouvernement au terme d'un conseil des ministres.



Côte d'Ivoire: balance commerciale excédentaire malgré un recul des exportations

La balance commerciale pour l'année 2018 de la Côte d'Ivoire est restée excédentaire malgré un net recul en valeur des exportations. Le porte-parole du gouvernement, Sidi Tiémoko Touré qui fait cette annonce, relève toutefois une dépréciation de l'excédent commercial par rapport à l'année 2017 "en lien avec le recul des exportations". "L'excédent commercial estimé à 440,4 milliards de FCFA s'est déprécié par rapport à celui de l'année 2017 qui était de 1 708 milliards de FCFA, soit une baisse de 74,2% en lien avec le recul des exportations", a-t-il précisé. Il s'exprimait mercredi à l'issue d'un Conseil des ministres à Abidjan.

> Société



Fin de la Concertation nationale sur l'enseignement supérieur

La Concertation nationale sur l'Enseignement supérieur et la Recherche scientifique en Côte d'Ivoire, ouverte lundi à Abidjan, a clos ses travaux mercredi, sous la présidence du président de l'Université internationale de Grand-Bassam, l'ancien ministre de l'Enseignement supérieur Saliou Touré, représentant le ministre Abdallah Albert Mabri Toikeusse. Ces assises visaient, dans "l'éventail du possible", à trouver des "solutions durables" aux problèmes de l'enseignement supérieur.



Plus de 5 000 femmes bénéficiaires du FAFCI dans le Tonkpi

Plus de 5 000 femmes de la région du Tonkpi bénéficient du Fonds d'appui aux femmes de Côte d'Ivoire (FAFCI) après y avoir été lancé le 2 mai 2013, et permet aujourd'hui aux bénéficiaires d'être économiquement autonomes, a souligné mercredi, la Première dame, Dominique Ouattara. "De ce montant de départ de 30 millions de FCFA, six années après, nous sommes aujourd'hui à une enveloppe de 700 millions de FCFA qui ont été mis à la disposition des femmes de la région du Tonkpi. Cette enveloppe permet à plus de 5000 femmes bénéficiaires d'exercer dans plusieurs domaines d'activités", a déclaré la Première dame.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic www.gouv.ci



@gouvci

@gouvci.offidel

gouvcivideo



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG. Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci.

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.